



CON APERTURA DE NUEVA SALA DE SITIO, EL MUSEO REGIONAL DE SONORA INICIA LAS CELEBRACIONES DE SU 40 ANIVERSARIO

- Presenta la muestra infográfica *Antigua Penitenciaría de Sonora. De centro penitenciario a centro cultural*, dedicada a la historia del edificio que lo alberga
- El espacio ofrece historias de vida, testimonios, fotografías y grafitis

En el marco del 40 aniversario del [Museo Regional de Sonora](#) (MRS), la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), abrió al público su nueva Sala de Sitio, en la que se ofrece un panorama de la historia de la Antigua Penitenciaría del estado, la cual es sede de este repositorio desde 1985.

Datos de la construcción, fechas, testimonios y experiencias de vida han sido plasmados en la muestra, la cual abarca desde la función penitenciaria de la edificación, la de monumento histórico, emblemático de Hermosillo, hasta su desarrollo como espacio cultural.

La exhibición presenta 15 infografías, conformadas por fotografías históricas y relatos, con un guion basado en las investigaciones históricas y arquitectónicas, así como nuevos enfoques a partir de la actualización en los estudios llevados a cabo por la investigadora del Centro INAH Sonora, Esperanza Donjuan Espinoza, apoyada por la historiadora Zulema Bujanda Álvarez y David Camalich.

Donjuan Espinoza destaca que “se expone la construcción del edificio, su relevancia dentro del contexto social y político, y su funcionamiento hasta sus últimos días, en 1979, cuando se requirieron nuevos espacios para la regeneración y rehabilitación de las y los reclusos en el estado”.

Por otro lado, la directora del MRS, Martha Olivia Solís Zatarain, explica que “la muestra comparte datos interesantes sobre la educación y el trabajo, acciones a las



Cultura
Secretaría de Cultura



que estaban sujetos los presos, con un enfoque de regeneración, enmarcado por algunas leyes y por las disposiciones gubernamentales de la época.

“Asimismo, presenta imágenes de grafitis y dibujos que son testimonios de la vida penitenciaria y de lo que, en su momento, fue el sentir de algunos de los reclusos, hoy llamados PPL (Personas Privadas de la Libertad)”.

A 116 años de la construcción del edificio de la Antigua Penitenciaría de Sonora, la muestra es una invitación al público para conocer esa historia; para que contribuya en el rescate, protección, conservación y divulgación de los objetos, documentos, referencias y relatos que permitan dar respuesta a múltiples interrogantes que aún plantea el edificio desde sus muros y rejas.

El devenir de la Antigua Penitenciaría en “Tardes de cafeINAH”

En el noveno ciclo de conferencias “Tardes de cafeINAH”, que inicia el 31 de enero, a las 17:00 horas, en el MRS, se ampliará el tema que aborda la Sala de Sitio, con la ponencia *Historia de una penitenciaría inconclusa*, que impartirá Esperanza Donjuan Espinoza.

La nueva Sala de Sitio abre en horarios de servicio del museo, de miércoles a domingo, de 10:00 a 17:00 horas, con entrada gratuita. Más información, al teléfono: 66 2217 2714.

El Museo Regional de Sonora invita al público a conocer sus proyectos expositivos y los patios, celdas y pasillos de la edificación penitenciaria, ubicada en calle Jesús García final s/n, col. La Matanza, Hermosillo, Sonora.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

